

point eu de melons cette année, à peine aurons-nous de la semance. c'est ce que je n'ai pas encore vu à Montréal et chacun s'en estonne; cependant les arbres fruitiers sont bien changés de pommes. on fera du citre en peu de temps dans ce païs et meme du vin puisque les mm. du Séminaire espèrent dans peu pouvoir se passer des vins de france. Plusieurs ont de la vigne dans leurs jardins et le raisin y est fort bon. Nous sommes à 45 de latitude comme Limoges à la supputation de Clavius, qui ne se peut trompu qu'en minute à cose que l'étoile méridienne s'approche encore du pole et que l'apogée du soleil est à présent dans le scorpion. Je ne scay ce que je deviendray. Comme notre collège de villemarie n'est pas fondé, on n'est pas d'avis d'y entretenir davantage un régent. Nous enseignons néanmoins et je me prépare à continuer ma mathématique. J'ay deux ou trois de mes disciples sur les vaisseaux et j'en ay un qui est souspilote dans un navire du Roy. Cependant notre Révérend Père Supérieur me dit toujours de me tenir prêt pour aller aux iroquois si la paix se fait ou pour aller à la baie d'Hudson.

Je me porte assez bien: il ny a que deux jours cependant que j'avais un grand mal de tête. J'ai peine à lire quelquefois sans lunettes, je ne m'en sers pourtant pas encore. Je fus il n'y a que deux jours voir M^r l'intendant pour voir s'il n'y aurait pas le moyen d'avoir le congé de *Pierre Moreau* qui estoit autrefois de la compagnie de M^r de la chassaigne, il est à présent à contrecœur; son congé ne sera pas pour cette année. Je voudrais faire quelque chose à la considération du père Sadry pour l'amour de vous.